
（様式３） 

 

 会 議 の 要 旨 （ 議 事 録 ）  
 

会 議 の 名 称 平成２８年度 鳥栖市民文化会館運営審議会 

開 催 日 時 
平成２９年３月３０日 

１０：００～１０：５５ 
開 催 場 所 

鳥栖市民文化会館 

２階会議室２ 

出 席 者 数 委員６人 事務局２人 傍 聴 人 数 なし 

議 題 

（１）会長及び副会長選任について 

（２）平成２８年度の鳥栖市民文化会館の利用状況について 

（３）平成２８年度の事業報告について 

（４）鳥栖市民文化会館の現状と今後について 

配 布 資 料 

・鳥栖市民文化会館運営審議会委員名簿 

・鳥栖市民文化会館の利用状況 

・平成２８年度鳥栖市文化事業協会事業実績 

・鳥栖市民文化祭開催統計資料 

・フッペル鳥栖ピアノコンクール２０１６概要 

・鳥栖市民文化会館の現状と今後について 

所 管 課 （課名）文化芸術振興課  （電話番号）０９４２－８５－３６４５ 



平成２８年度 鳥栖市民文化会館運営審議会 議事録 

 

出席委員：渡邊委員、田中委員、徳淵委員、弥吉委員、今村委員、権藤委員 

事 務 局：村山課長、林係長 

 

・委嘱状交付 各委員に配布 

・開 会 挨 拶 詫間健康福祉みらい部長（挨拶後退席） 

 

議題 

（１）会長、副会長の選任  

委員の互選により、会長 渡邊委員、副会長 田中委員 

（２）平成２８年度の鳥栖市民文化会館の利用状況について 

（３）平成２８年度の事業報告について 

（４）鳥栖市民文化会館の現状と今後について 

 

質疑 

 

○平成２８年度の鳥栖市民文化会館の利用状況について 

 

（委 員）減免について条件等を伺いたい。 

（事務局）小ホールと小ホール側の諸室につき、使用料の減免対象としている。 

減免については、鳥栖市民文化会館条例施行規則に規定している団体であ

る。 

 

（委 員）減免の率はどうなっていますか。 

（事務局）市が主催するものや市内にある学校及び社会福祉法に規定する社会福祉

事業を営む者が主催するもの、また自治会や小学校単位でまちづくりを行う

団体が主催する行事とうなどが全額で、市が後援する行事等に使用するとき

が利用状況に応じ半額の減免となっています。 

 

（委 員）大ホールの減免はないのか。使用料の収入より利用人数を増やすべきで

は。 

（事務局）大ホールの利用については使用料の減免の規定はありません。空調や舞

台関係についてもそれなりの費用がかかっている。 

 

（委 員）大ホールの１５００席は一般市民が利用するには大きすぎる。歌手等の

イベントでは良いと思うが。また小ホールは通路など使い勝手が悪い。 

（事務局）小ホールについては、以前が公民館として利用していたため客席も含め

そういう構造となっている。 

 

（委 員）商工会のイベントでは１５００席でも足りない。また分科会をするにし

ても部屋が足りない。鳥栖市は交通の要衝であり、団体会議の誘致をする

ためにもそういう施設が必要。 

 

（委 員）県内の他施設の大きさは 

（事務局）１５００席以上あるのは、佐賀の文化会館と鳥栖だけです。佐賀は１８ 



００席あります。他の施設は、８００から１０００席がほとんどです。 

 

 

○平成２８年度の事業報告について 

 

（委 員）催しものに「月光の夏」の上映を取り入れられないか 

（事務局）サンメッセで８月１５日に実施している「フッペルと共に」の事業にあ

わせ、戦後７０周年記念事業の際と同様にサンメッセホールでの上映を平

成２９年度から行うこととしている。 

 

 

○鳥栖市民文化会館の現状と今後について 

（委 員）市庁舎の建て替えの話が出ているが、文化会館もそれなりに年数が経っ

ている。大規模改修か建て替えの議論をしなければならないのでは。 

    建物の耐用年数も考慮しなければならないのでは。 

（事務局）市の公共施設整備計画が策定中です。建て替えは、場所の選定からと考

えると難しいと考えています。文化会館の建物の耐用年数は、鉄骨鉄筋コ

ンクリート造なので、５０～６０年と思います。 

 

（委 員）館内通路が迷路のよう。高齢化社会に適応した改修が必要なのでは。 

   練習室側のエレベーターの設置や出入口の自動ドア化。 

（事務局）エレベーターの設置については、建物の構造上困難です。階段に手すり

を設置するなど大規模改修の中に取り入れたい。 

 

（委 員）大規模改修計画の策定を示してほしい。また舞台等の改修計画の進捗状

況も示してほしい。 

（事務局）舞台等の改修計画については、平成２５年度から舞台吊物関係から順に

改修を行っている。当初５期１５年の計画だが、予算の関係でもう少し延

びる。 

 

（委 員）大ホールのホワイエをもっと有効活用できないか。周辺環境の整備が必

要だろうが、庭園や館内等で周辺を含め人が回遊する仕組みが必要では。 

（事務局）ホワイエは貸出しスペースであり、開放している場所ではない。 

    防犯上の観点からも館内は難しいと思います。 

 

（委 員）緞帳のほこりは落ちなくなったのか。 

（事務局）空調の関係で緞帳を上げ下げした際に上部のほこりが落ちてきていた。

その後は、緞帳の上げ下げの際同様の現象は確認できていませんが、再度

空調を入れて確認いたします。 

 

閉会 


